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湖北日报讯（记者胡弦、通讯员
李瑞）随着国庆节前夕利率、契税
等优惠政策密集出台，国庆假期以
来，武汉本地购房市场信心出现小
幅度回稳，部分楼盘来访量增加
30%。

10月 1日上午，位于武汉市青
山区的联投燕语光年项目里，不乏前
来咨询看盘的客户。项目营销中心
旁的德芭与彩虹书店里，刚举办完一
场红色绘本亲子共读活动，人潮涌
动。“这两天来看房的客户明显增加，
持观望态度的人少了，大家出手更
快。”项目销售经理盛洁感觉，繁忙程
度超过国庆节前。

在武钢工作的鲁先生果断出手，
购置了一套105平方米、三房两卫的
新房。鲁先生说，9月30日晚间，武
汉市发布购置新房最高可全额补贴
契税的优惠消息，加上前几天密集出
台的一系列政策，让自己此前有些犹
豫的购房情绪得以稳定。

盛洁介绍，联投燕语光年项目今
年5月开盘，7、8月销量较为平淡。

“9月底的刺激政策出台和股市回暖
都将一部分信心传递到了楼市。”盛
洁说，9月最后3天的销量迎来一波
冲刺，相当于此前半个月的销量。为
此，国庆节期间，联投燕语光年项目
增派销售人员，全力服务好前来看房
的客户。

10月 1日晚 7点，李先生来到
联投中心项目看房，并流露出较强
的购置意愿。“上半年李先生也曾来
看过房，但当时明显信心不足，认为
不是一个较好的购房时机，但这一
次态度有了较大转变，认为时机已
接近成熟。”联投中心销售经理王磊
介绍。

“这几天感受到了明显的不同。”
联投置业中心片区营销总监徐向坤
认为，持续的政策发布有望从量变积
累到质变，客户对未来的预期明显变
好。“9月底有一位观望了超过半年
的客户出手买了。”徐向坤说，政策给
出的诚意，也让客户嗅到了市场的
变化，楼市下一步的态势有望迎来止
跌回稳。

政策密集出台鼓励购房信心
部分楼盘来访量增加30%

夜幕降临，汉口保元里大门紧
闭，“宪兵队”举着枪巡逻，里份深处
传来唱戏声……国庆期间，全新打造
的沉浸式文娱演出《保元风云》将观
众带回到上世纪30年代，沉浸式体
验谍战风云，吸引众多市民游客打
卡。

保元里位于汉口历史风貌区。
1947年，中共武汉市委将指挥部临
时设在保元里九号，上演了真实版

“潜伏”。
《保元风云》在红色历史故事原

址上打造了实景沉浸式文娱演出。
观众不再只是旁观者，还可以亲身
参与其中，与喜欢的角色互动，跟踪
可疑人物，与演员对话，触发神秘彩
蛋。“我们搭建了绸缎庄、书屋、戏
园、茶摊、珠宝铺、审讯室等9个场
景房间及广场主舞台，宪兵队长、商
户会长、绸缎庄少东家等18条人物
故事线相互交叉，每个选择都可能带
来不同的结局，观众既是观众又是导
演。”《保元风云》制作组相关负责人

介绍。
《保元风云》以一张“江城军事布

防图”为线索，展现了三方势力在保
元里展开的惊心动魄的较量，同时
也描绘了剧中人物的家族情缘、兄
弟情义、爱情纠葛等情感。通过长
达120分钟的沉浸式体验，130多个
小戏点，以及18条丰满的人物故事
线的倾情演绎，观众能够深入了解
人物的内心世界，与他们产生情感
共鸣，仿佛亲身经历着那个时代的
喜怒哀乐。

“第一次在百年老里份里沉浸式
体验革命历史故事，跟随剧中角色去
感受过去党的地下工作者身处险境、
为革命奉献一切的精神，让我对保元
里的历史有了更深刻的感受。”10月
1日晚，走出剧场，武汉市民王先生
说。

据悉，《保元风云》从9月30日
起开演，观众可关注“保元里”微信公
众号点击购票，或在猫眼、大麦、大众
点评、文旅码搜索“保元风云”购票。

《保元风云》国庆上新
游客参与演出 体验真实版“潜伏”

湖北日报全媒记者 严芳婷 通讯员 翟星玥

检察院精准监督，推动被暂扣了
一年多的14万余元资金退还至涉案
企业账上。9月26日，孝昌县检察
院向湖北日报全媒记者介绍该院探
索律师（公益）代理涉经营主体控告
申诉案件、促进涉企矛盾依法化解试
点工作情况，并介绍了一起典型案
件。

去年5月，孝昌一家公司因涉嫌
违法犯罪被立案调查，14万余元涉
案资金被暂扣。案件被移送至孝昌
县检察院审查起诉后，检察官审查认
为，该公司犯罪情节轻微，具有自首、
认罪认罚等从宽处罚情节。今年6
月，孝昌县检察院依法对该案作出相
对不起诉决定。

“不起诉”不等于“不处罚”。孝
昌县检察院随后将该公司涉嫌违法
行为移交行政部门处理。8月底，行
政部门对该公司依法作出相应行政
处罚。

不过，前期暂扣的14万余元钱
款，一直未退还给企业。为此，该公
司负责人来到孝昌县检察院12309
检察服务中心申请监督。

“我院及时启动了公益律师代理
申诉程序。”孝昌县检察院检察长陈
鹏介绍，该公司负责人经与12309检
察服务中心值班公益律师沟通咨询，
决定委托该公益律师代理其申请监
督。

公益律师详细了解案件经过，根
据案件事实和所涉法律关系，帮该公
司起草提交了申诉材料。

孝昌县检察院全面审查该监督申
请、原案法律文书及相关证据。同时，
该院技术部门对案涉资金非法所得部
分进行鉴定后明确，该公司非法所得
仅3500元。暂扣的14万余元只是涉
案款项，不能全部被认定为赃款。

为消除对涉案款中赃款认定存
在的不同意见和分歧，6月12日，孝
昌县检察院组织召开公开听证会，全
面展示原案事实、证据、处理决定以
及技术鉴定结论，代理公益律师、有
关办案人员、听证员等应邀参加。

听证会后，原办案单位迅速行
动，于收到孝昌县检察院发出检察意
见书的当天，即将暂扣款退还给了涉
案公司。

孝昌检察借力公益律师精准监督
14万元暂扣款一年多后回到企业账上

湖北日报全媒记者 周寿江 通讯员 饶勋 周婷

在庆祝中华人民共和国成立75
周年之际，中国驻多国使领馆和机
构以及海外华侨华人纷纷举办丰富
多彩的文艺活动，与中外来宾欢聚
一堂，共贺华诞。

美国华盛顿侨界日前在美国马
里兰州举行庆祝中华人民共和国成
立 75 周年暨中美建交 45 周年晚
宴。华盛顿中国民族乐团带来器乐
合奏《茉莉花》《采茶灯》，带领听众
体验中国传统文化的魅力。女高音
歌唱家马丹妮演唱歌曲《红杉树》，
象征中美两国友谊的坚韧与长久。

在中国驻墨尔本总领馆举行的
国庆招待会上，与会嘉宾参观了《辉
煌中国》图片展，该展生动呈现了新
中国成立75年来取得的伟大成就。
澳大利亚青年歌手还倾情献唱中文
歌曲《青花瓷》，动听的歌声令来宾
沉醉其中。当地华裔青少年表演了
恢宏大气的舞蹈《九州同》，展现了
春回大地、山河锦绣、国泰民安的中
华风貌。

在中国驻法国大使馆和常驻联
合国教科文组织代表团联合举办的
国庆招待会上，中国残疾人艺术团为
来宾奉献了一场艺术盛宴。舞蹈《天
地之爱》《千手观音》、京胡独奏《夜深
沉》、法文歌曲《爱的颂歌》等十余个
节目将演出热烈氛围不断推向高
潮。残疾人艺术家精湛的表演技巧、
坚韧不拔的奋斗精神、乐观向上的人
生态度感染了在场观众，掌声和喝彩
声经久不息。中国残疾人艺术团团
长邰丽华用手语说，一代又一代中国
残疾人艺术团演员为实现梦想而永
不停歇、奔跑不止、逐梦未来，用特殊
艺术传递和平友爱的理念。

日本最大的华人聚集地之一横
滨中华街日前迎来盛大的中国国庆
大游行活动，舞狮、舞龙、秧歌、腰鼓
等32个表演方阵参与其中，场面壮

观，热闹非凡。参加国庆游行活动
的在日华侨金本表示，游行活动对
中日文化交往特别有意义。观看游
行的日本秋田县市民大渕昇说：“我
第一次观看中国国庆游行活动，感
觉非常棒！日中民众间的沟通可以
成为日中友好的桥梁。”

“我和我的祖国”旅墨华侨华人
歌曲大赛日前在墨西哥城举办，10
余名在墨西哥工作生活的中国选手
以动听动情的歌声，唱响《国家》《祖
国万岁》等耳熟能详的爱国歌曲，欢
庆中华人民共和国成立75周年。曾
多次到访中国的墨西哥雕塑家塞瓦
斯蒂安在活动现场对记者说，虽然
墨中语言不同，但“音乐等艺术表达
形式可以促进两国人民交流，选手
们以歌唱的方式让我们领略了美妙
的中国音乐和文化”。

在中国驻南非约翰内斯堡总领

馆举行的国庆招待会上，约翰内斯
堡大学孔子学院、中国文化和国际
教育交流中心孔子课堂、非洲华文
教育基金会中文学校及当地表演团
队等共同献上精彩演出，充分展示
中南文化交融魅力和人民相知相亲
友好情谊。

在中国驻斐济大使馆举办的国
庆招待会上，广州市艺术团为来宾
带来歌舞、民乐、杂技等表演，展现
岭南文化独特韵味。来自斐济逸仙
学校的小学生用中文演唱《如愿》
《向云端》等流行歌曲串烧，赢得现
场观众阵阵掌声。

在中国驻伊拉克埃尔比勒总领
馆举办的国庆招待会上，来自河南嵩
山少林武术职业学院的演出团献上
精彩绝伦的少林功夫和传统民乐演
奏等节目，引得现场观众掌声雷动。

在中国驻拉脱维亚大使馆举行

的国庆招待会上，湖北武汉市非物
质文化遗产展演团奉献了精彩的汉
剧、木偶戏表演及书画展示。此外，
拉脱维亚本地艺术家、时装设计师
还现场展示了融合中式美学的作
品。

湖北省京剧院在中国驻卢森堡
大使馆举行的国庆招待会上，为中
外来宾带来京剧表演，赢得阵阵喝
彩。来宾们纷纷表示，新时代中国
发展取得了令人瞩目的成就，衷心
祝愿卢中两国友好合作不断发展。

此外，中国驻新西兰大使馆、驻
阿联酋迪拜总领馆、驻澳大利亚阿
德莱德总领馆等我驻外机构也分别
举行国庆招待会，并以文艺演出、展
览、文化体验活动等多种形式，展示
新中国发展成就、弘扬中华传统文
化，引发现场来宾热烈反响。

（新华社北京10月4日电）

展示新中国发展成就 弘扬中华传统文化魅力
——我驻外使领馆和机构及海外侨胞举行多样活动共贺新中国华诞

“在我的家乡利川，土家族也有一
种独特的房屋，名叫吊脚楼，它是用木
柱支撑起来的，欢迎你以后来我家玩，
我带你去参观。”9月25日，内蒙古自
治区包头市希拉穆仁草原，金色的阳光
穿过云朵洒向大地。坐在白色的蒙古
包前，杨芯琳拉着蒙古族小朋友青格木
其尔的手热情地说。

9月24日至28日，利川市岩洞寺
小学的14名师生走进内蒙古自治区呼
和浩特市，与当地武川县第四小学的师
生共同举行青少年“手拉手”交流活动。

杨芯琳今年11岁，是岩洞寺小学5
年级学生，这是她第一次走进内蒙古。
一见到蒙古包，她就和同学们围住武川
县第四小学的蒙古族小讲解员青格木其
尔，你一言我一语地提出一连串问题。

“蒙古包能抵御大风吗？”“拆搭方便吗？”
“蒙古包的骨架是木质材料，既能

遮风避雨，又能御寒防潮，是我们草原
生活的避风港。”青格木其尔一边教大
家搭建，一边双手比划着介绍。武川县
第四小学的蒙古族学生胡日乌斯，热情
地拿出家里的咸奶茶、奶片和牛肉干，

邀请大家围坐在地毯上分享草原美味，
武川县第四小学的师生表演了马头琴
和安代舞，岩洞寺小学的师生献上摆手
舞和龙船调。

此次蒙古之行，岩洞寺小学的师生
们走进莫尼山非遗文化小镇，实地感受
了内蒙古地区的传统文化和非遗技
艺。在恩格贝沙漠科技馆，他们深入了
解当地人民与沙漠斗争的不屈精神，并
参加了植树造林等活动。两地学生还
共同唱响《中国少年先锋队队歌》。

湖北日报全媒记者了解到，近年

来，利川市坚持与新疆、内蒙古等地联
手，组织学校师生互访，开展“手拉手”
交流活动。今年5月，新疆生产建设兵
团第五师八十九团小学的14名师生就
曾走进利川市，与该市第二民族实验小
学的师生共同度过了两天的美好时光。

利川市民族宗教事务局党组成员、副
局长刘黇臣说，希望通过常态化开展青少
年“手拉手”交流活动，促进各民族青少年
广泛交往交流交融，在孩子们心中种下

“中华民族是一个大家庭”的种子，夯实铸
牢中华民族共同体意识的思想根基。

利川青少年走进内蒙古武川县互动交流

在孩子心中种下民族团结的种子
湖北日报全媒记者 王成龙 通讯员 文娇

优化营商环境

9月24日，在位于法国巴黎的联合国教科文组织总部，中国残疾人艺术团的演员在国庆75周年招待会上表演。
（新华社发）

“新中国成立75周年是一个非
常重大的时间节点，是回顾中国非凡
历程和伟大成就的时刻，它展示了中
国的实力和进步。”

10月3日，在宜昌工作的美籍
匈牙利音乐家、柏斯音乐集团音乐教
学产品总监巴纳伯斯接受湖北日报
全媒记者采访时说。

巴纳伯斯今年77岁，出生于匈
牙利，5岁开始学习钢琴。他曾作为职
业音乐家在欧美多国巡演17年，还担
任过美国多家知名钢琴公司的产品经
理。2011年，受柏斯音乐集团的邀
请，同时也是出于对中国文化的浓厚
兴趣和对中国钢琴行业发展前景的信
心，巴纳伯斯决定来到宜昌工作。

来到宜昌后，巴纳伯斯认识了一
位宜昌的女士，与她结了婚，并逐渐
融入了妻子所在的大家庭。“这个家
庭让我的人生真正变得完整，中国成
了我的家。”巴纳伯斯说。

在宜昌工作和生活的13年里，
巴纳伯斯感受到了中国发展的巨大
变化。“刚到宜昌时，我会骑着自行车
上下班，但现在我不会这样做了。因
为现在路上的新能源汽车越来越
多。”巴纳伯斯表示，这意味着中国在
发展过程中对环境保护非常重视。

在他所从事的音乐教育领域，巴
纳伯斯也观察到了中国音乐教育环
境的显著改善。“越来越多的学校更
加重视音乐教育，音乐教师更多了，
音乐教学所用的设施也越来越好了，
教学水平明显提高。在音乐教育理
念方面也发生了变化，人们越来越重

视音乐教育对孩子全面发展所起的
作用。”巴纳伯斯说。

闲暇时，巴纳伯斯常常开车游览
宜昌周边，优美的峡江风光深深吸引
着他。他表示，中国人非常友善，中
国安全的环境也让他印象深刻。巴
纳伯斯说，他在很多国家生活过，但
没有一个国家像中国这样让他感到
安全。

“我一生中做得最好的决定就是
搬到中国。”巴纳伯斯说，中国人为自
己的国家感到自豪，会一起庆祝许多
重要的节日。在国庆假期里，他会和
中国的大家庭一起庆祝、聚餐，每天
到不同亲友的家里聚会，并分享自己
做的家乡菜。

“我非常荣幸能够成为这个美好
国家的一员。正值国庆假期，祝愿所
有的中国人都能享受这个繁荣且不
断发展的国家，并为之感到自豪和快
乐。”巴纳伯斯说。

宜昌“钢琴爷爷”巴纳伯斯：

“我一生中最好的决定就是搬到中国”
湖北日报见习记者 沈早慧
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湖北日报讯（记者郭晓明）10
月 4日晚，在同俄罗斯选手安德烈
娃的中网八强战中，我省名将郑钦
文又是在第一盘惜败的情况下连下
两盘实现逆转，职业生涯首次杀进
中网四强。同日萨巴伦卡爆冷出
局，郑钦文杀进决赛甚至夺冠的希
望大增。

年仅17岁的安德烈娃在今年的
法网击败萨巴伦卡杀进半决赛，是继
1997年辛吉斯以来最年轻的大满贯
四强选手，中网也高居17号种子。
郑钦文虽在今年美网次轮击败过她
的姐姐埃瑞卡·安德烈娃，但和这位
天才少女却是第一次交手。

双方首盘打得错进错出，郑钦文
一上来就被对手连破两个发球局，以
0比4落后，随后连得5局追平。尽
管她在手握发球赢盘局时意外失手
被对手拿下第一盘，但第二盘开始，
郑钦文加强了二发的杀伤力，以6比
0轻松拿下，扳平大比分。

在关键的决胜盘中，郑钦文又重
演逆转好戏，在0比2落后的情况下
扳成5比4领先，并在第二次发球赢
盘局中没有重蹈覆辙，以6比4拿下
决胜局，职业生涯第一次杀进中网半
决赛。10月5日，她将在半决赛迎
战淘汰了萨巴伦卡的捷克非种子选
手穆霍娃，杀进决赛的希望颇大。

郑钦文逆转挺进中网四强

（上接第1版）
从动力电池到氢燃料，从旅游船、

公务船到货船、工程船……随着船舶行
业智能化、绿色化转型步伐加快，湖北
造“绿色心脏”持续推进技术创新，创新
成果接连涌现。2023年12月，七一二
所参建的全球单船载电量最大的电动
集装箱运输姊妹船“中远海运绿水01”

“中远海运绿水02”号交付，并成功入
选“2023年度央企十大国之重器”。

创新力量还在积聚。去年12月，

由七一二所牵头成立的湖北省绿色智
能船舶制造业创新中心正式挂牌，将整
合涉船高校、科研院所、高新技术企业
等船舶创新资源，加速攻克关键技术难
题，持续拓展应用新场景。

标准船型将实现批量化建造
船舶产业发展迎来新空间

在全球造船业新一轮上行周期中，
以及国内“两新”加力政策的带动下，电

动船舶前景广阔。
特别在内河船舶领域，湖北优势明

显。从国内看，目前全国内河船舶保有
量超12万艘，无论是新建电动船舶还
是旧船改造电动船舶市场，湖北电动船
舶产业都有很大发展空间。

当越来越多的船舶开始装上湖北
造“绿色心脏”，一条新产业链也正在崛
起。去年2月，工信部与湖北签署全国
唯一内河船舶绿色智能发展专项合作
备忘录，助力湖北建立完善绿色智能内

河船舶产业链、供应链，带动长江内河
船舶绿色智能转型升级。

“像造车一样造船”也正在成为绿
色智能船舶产业发展方向。随着全省
绿色智能船舶产业联盟、长江船舶供应
链平台的建立完善，标准船型批量化建
造呼之欲出。

眼下，武汉、宜昌、黄冈三个绿色智
能船舶制造基地加速建设。湖北，也正
在从传统的船舶制造大省向国家级绿
色智能船舶产业的创新中心迈进。


